

## Compte-rendu du 3<sup>e</sup> Conseil d'école Mardi 27 Juin 2023

### Présents:

Mmes Desbois, Mielczarek (FCPE), et Mme Taibi (AIPE) représentantes des parents d'élèves ;

Mmes Bonamy et Mouly, enseignantes ;

Mme Mériadec, enseignante Rased ;

Mme Compère, directrice ;

Mme Dousse, adjointe à l'enfance/jeunesse/seniors ;

Mme Aurélie Ploncard, référente du périscolaire ;

Excusés : Mme Moysan, inspectrice de l'EN, Mme Stella adjointe mairie, Mme Fasanino et Mr Desprès enseignants, Mmes Calinescu et Yu Atsems, Mme Dondoncker Aesh.

Début du conseil à 18h30.

### **1. Bilan du périscolaire.**

Aurélia Ploncard prend la direction l'année prochaine, après avoir fait fonction cette année avec Malik.

L'équipe sera stable avec Anaïs, Mevlut, Malik et Aurélia. Il reste 2 postes d'animateurs à pourvoir.

La fête du périscolaire aura lieu le jeudi 29 juin.

Certains parents de futurs Ps ont demandé à visiter le périscolaire avant la rentrée.

La question de l'affectation et du nombre des animateurs est posée par les parents. Le chef du Service Enfance demande un retour aux directeurs sur les vacataires avant de répartir les animateurs en fonction de leurs diplômes.

Mme Dousse souligne la difficulté de recruter, de former et de susciter des vocations.

Le taux d'encadrement est d'un adulte pour 14 enfants sur le temps périscolaire, sauf le midi.

### **2. Bilan du Rased** (réseau d'aides spécialisées aux enfants en difficulté).

Mme Annabel Mériadec (maître E) a pris en charge 1 groupe de 6 élèves de GS pour une aide pédagogique en langage et compréhension d'histoires courtes et autour de l'album « Une petite oie pas si bête » (mettre texte et image en relation, écoute, compréhension, mémorisation, vocabulaire, syntaxe) 1 séance par semaine en mars/avril et 2 séances en mai/juin. Ces groupes ont été définis en réunion avec les enseignantes, suite aux évaluations nationales « Pour une entrée sécurisée au Cp », après avoir informé les parents. Ces élèves ont fait des progrès, ils ont pris confiance en eux et ils osent prendre la parole devant la classe pour raconter une histoire avec aide.

- La psychologue scolaire, Mme Cléro, a participé à l'accueil des Ps 2 jours en septembre, aux réunions d'équipe éducative, et a observé des élèves en classe suivant les demandes des parents ou des enseignantes.

Les réunions d'équipes éducatives ont lieu avec les parents, les membres du Rased, le médecin scolaire et les différents partenaires extérieurs.

L'équipe remercie Mme Mériadec et Mme Cléro de leur collaboration précieuse et efficace depuis 2 ans.

### **3. Préparation de la rentrée 2023/2024**

Actuellement : 28 élèves dans la classe Bleue, 29 élèves dans la classe Verte, 30 élèves dans la classe Rouge, soit un total de 87 élèves répartis selon : 1 TPS/27 PS / 29 MS / 30 GS. Nous accueillons 5 élèves ukrainiens, sans l'aide de l'association Aurore, basée à l'hôtel Zénitude. 1 Aesh (non renouvelée).

Prévision des effectifs : total 92 élèves à ce jour.

- 34 PS nés en 2020 (conforme aux prévisions)

- 27 MS (dont 1 nouveau)

- 31 GS (dont 1 nouveau)

Les 8 élèves de la zone variable n'ont pas été affectés à notre école, par décision de Mme Stella, en raison du volume du dortoir des deux écoles et pour éviter une fermeture à l'école Petit Prince. 2 nouveaux élèves de la zone variable sont en attente d'affectation (1 Ps/1Gs) et 1 élève de Ms avec Aesh en attente d'inscription.

La répartition pédagogique n'est pas encore fixée, en raison de l'attente de confirmation d'une ouverture de classe (commission paritaire CSA-SD le 29 juin) et des inscriptions tardives éventuelles. Nous réfléchissons à une structure de classes à niveaux multiples, en tenant compte des consignes ministérielles de 24 élèves maximum en GS, dans la mesure du possible. Les parents doivent faire confiance aux enseignantes qui font de leur mieux pour tenir compte de l'équilibre entre l'âge, les filles et garçons et les fratries. (ajout du 2/07 : ouverture de la 4<sup>e</sup> classe actée)

Le décalage des horaires de l'école Rosa Bonheur a été décidé, ce qui rééquilibre le temps en classe pour les enfants des hameaux utilisant le bus, qui arrivera vers 8h40 et partira vers 16h35. Le service de bus sera payant à la rentrée 24€ (tarif fixé par IDF mobilités). Mme Dousse explique que 60 élèves étaient susceptibles de prendre le bus quotidiennement pour venir à Corot/Samain, alors qu'ils sont une quinzaine en réalité, ce qui impliquait un surcoût. La réunion d'accueil des PS (nés en 2020) a eu lieu le samedi 3 juin de 10h à 11h en présence de la directrice et de Mme Mouly, pour visiter la classe actuelle de PS. De plus, les parents ayant pris contact ont été reçus individuellement avec leurs enfants 30 mn par la directrice, avec visite de l'école. Ceux qui ont été relancés auront des informations par mail/téléphone car la directrice a une seule journée de décharge administrative par mois.

L'année prochaine il n'y aura pas de réunion le samedi matin car 1/3 des parents étaient présents cette année et il plusieurs relances ont été nécessaires, malgré la date affichée, et sur le site d'école et sur le livret d'accueil....

Les enfants de la crèche et du multi accueil viendront visiter l'école le 30 juin.

Une rentrée échelonnée cumulative aura lieu les lundi 4 et mardi 5 septembre uniquement pour les élèves de PS, par décision de Mme la Rectrice.

La réunion d'information des parents aura lieu le **samedi 9 septembre 2023 de 10h à 12h**.

Notre équipe changera en septembre : si ouverture, un/une nouveau/elle enseignant/e sera nommée. Notre Atsem Hong Yu part pour Vélizy. Pauline Vinhas ASP part pour un nouveau projet personnel, elle sera remplacée par Manon Mouteiron. Les enseignantes remercient l'équipe des Atsem et Asp, ainsi que Mohammed Meite, qui ont été particulièrement efficaces et impliqués cette année !

Mme Compère remercie le Service Enfance pour le remplacement quand c'était possible des Atsems, de leur permettre d'assister aux fêtes d'école et d'aider au déplacement des élèves de Gs en minibus conduit par un animateur David pour aller voir l'école Rosa Bonheur. Cependant, les journées d'absences non remplacées des Atsems (14 journées de formation et 8 fois 1h30 de réunion mairie) impliquent une réorganisation interne très contraignante, notamment pour les 2 classes de Ms/Gs (ateliers décalés, sortie natation supprimée, entretien de 3 classes pour une seule personne). Mme Dousse précise que les réunions syndicales n'auront plus lieu sur le temps scolaire l'année prochaine. (ajout du 10/07/23 : la déléguée du personnel en mairie précise que les réunions auront lieu sur le temps scolaire).

#### 4. Demandes de travaux

- Insonorisation des sanitaires du dortoir M05 ;
- Pose d'un hublot sur la porte des sanitaires du dortoir, pour améliorer la surveillance et l'accès sans danger ;
- Peinture des portes extérieur du hall ;
- Taille des buissons de fond de cour ;
- Réparation de 4 vélos car Pichon n'assure plus le service après-vente pour remplacement des roues.

Suite aux fortes inondations dans la classe bleue des Ps en septembre, mai et le 12 juin dernier (et depuis 2017), le sujet de la réfection du toit est abordé, ainsi que de la prise en charge par l'assurance de 300€ de dégâts suite aux inondations de mai 2020. Mme Dousse explique que des demandes de subventions auprès de la région et du département sont en cours, face au coût important de la réfection du toit du groupe scolaire (1,5 million d'euros).

Mme Compère remercie Nadège Saraiva pour son efficacité et sa patience dans le travail quotidien de lien avec les différents services, et de médiation avec les parents au Service Scolaire.

La gestion des mails avec les parents est abordée par les enseignantes, qui constatent que certains parents attendent des réponses sur le temps de classe, qui est consacré au travail avec les enfants. Mme Compère rappelle qu'il n'y a pas de secrétariat pour gérer les nombreux mails quotidiens reçus à l'école, gérés après la classe. Le site de l'école dysfonctionne depuis plusieurs mois, en raison de la migration du site géré par la Dsden. L'ENT (espace numérique de travail) ONE, choisi par la mairie et l'inspection, devrait être mis en place à la rentrée. Les informations importantes sont toujours affichées devant l'école et envoyées par mail.

Un appel sera fait à la rentrée aux parents bénévoles pour nous aider à réparer les vélos ou entretenir le jardin.

#### 5. Bilan sécurité.

Un exercice incendie du 3<sup>e</sup> trimestre a eu lieu le 1<sup>er</sup> juin à 9h et s'est bien déroulé.

Le nouveau directeur des Services Techniques Mr Radji, arrivé le 7 juin 2022, doit rencontrer la directrice le 3/07/2023 pour faire le bilan des travaux de l'école, après plusieurs rendez-vous annulés et reportés.

Le plan Vigipirate est maintenu au niveau 2 « sécurité renforcée, risque d'attentat ».

Il est rappelé que selon le règlement intérieur, *Pour leur bien-être et éviter les contagions, les enfants malades ne peuvent être acceptés à l'école. Nous vous prions de signaler rapidement toute maladie contagieuse et de présenter un certificat médical (en cas d'éviction uniquement) au retour de l'enfant, sans que la directrice ne se justifie du règlement par de nombreux mails chronophages. Vous pouvez également contacter le médecin scolaire Dr Catherine Fournier.*

## **6. Bilan des projets pédagogiques.**

- inauguration de la cour le samedi 15 avril en présence du maire, des élus et partenaires (Pnr) ;
- exposition Mission Miam (Maison de l'Environnement) : jeux de découverte de l'alimentation durable (classe Rouge) ;
- Chasse aux lapins de printemps le 20 avril, avec un chocolat offert aux enfants ;
- Visite du rucher pédagogique et jardin médicinal de Port Royal avec l'association APRC (Ms/Gs) ;
- prévention de l'hygiène bucco-dentaire par l'infirmière Mme Sabine Griveau (Ms/Gs) ;
- Plantations dans le potager de tomates, potimarrons, aromates et fleurs.
- Natation pour les élèves de GS (classe Verte depuis le 7 avril, Rouge depuis le 2 juin), et décloisonnement des MS par une activité chorale pour tous les enfants, ou jeux sportifs dans la cour selon la météo en mélangeant les 3 niveaux.
- Fête de l'école le 17/06 : restitution (chant et danse, exposition) puis jeux et buffet pour les enfants dans la cour. Mme Compère souligne le beau succès auprès des élèves, grâce à la mobilisation des parents bénévoles. Les parents remarquent la fluidité des horaires décalés pour chaque classe qui ont facilité la gestion de chaque stand, mais déplorent la difficulté à mobiliser des parents pour tenir les stands, malgré le QRcode, affiches et mails...
- En raison de certaines situations familiales compliquées, l'équipe a décidé de remplacer les cadeaux des fêtes des mères/pères par des cartes réalisées par les enfants. Chaque élève a réalisé un objet, qui sera donné en fin d'année.
- Tout bouge : restitution du projet départemental en arts visuels de la classe rouge, parmi plusieurs centaines de classes des Yvelines, à la bergerie nationale de Rambouillet, ouvert aux parents 2 week-ends du 15 au 25 juin.
- Rencontre Usep course de relais le 23 mai avec les GS des 3 écoles maternelles Petit Prince, Gide et Jammes, organisée par l'école élémentaire Gide, 700 élèves sur une journée et rencontre dans l'école avec les MS ;
- Usep jeux d'opposition en juin dans les classes Ms/Gs, mais sans rencontre interclasse par manque de temps ;
- liaison GS/CP : Visite de l'école Rosa Bonheur (6 élèves) le 19/06 et jeux d'adresse avec les Cp de Mme Montjarret et Mme Beduneau les 27 et 29/06 dans la cour de l'école Samain et Corot. Et jeux de lancer/collectif/land art et visite du jardin et parcours pieds nus.
- Méditation de pleine conscience avec Carole Duguer pour 3 séances pour les 3 classes les 20 et 27 juin et 3 juillet, pour apprendre à être calme et attentif, travailler sa respiration, goûter avec les 5 sens et la gestion des émotions ;
- 4/07 sortie commune accrobranche à l'île aux loisirs de Sqy à Trappes.

Nous remercions les parents accompagnateurs bénévoles pour toutes les sorties.

Le projet « Ma cour passe au vert » a été présenté aux parents pendant la fête d'école et l'inauguration en avril : Le bilan est très positif à voir le plaisir des enfants à jouer dans une cour plus grande, plus ombragée, plus naturelle et moins humide. Un retour d'expérience a été fait par Mme Compère auprès de Mr Biré en vue du projet de l'école Gide. La mare sera à l'étude l'année prochaine, pour poursuivre le projet. Un partage d'expérience a eu lieu à plusieurs reprises avec les communes voisines. Les plantations doivent être arrosés pour limiter les dégâts dû à la sécheresse. Il n'y aura pas besoin de chaussons l'année prochaine car ils ont été utilisés une seule journée de forte pluie.

## **7. Bilan du budget de la coopérative scolaire.**

Dons des parents : 218 € suite à la fête d'école (483€ de vente de gâteaux/boissons, déduits de 200€ d'achat de gobelets et 65€ de tatouages) ;

Dépenses : 173 € (114€ tickets de bus, 19€ œufs en chocolat, 40€ complément bus Usep) ;

Solde actuel : 1037 € le 27/06/23 ;

A déduire 710€ (200 € Méditation + 510€ accrobranche pour 3 classes).

Restera environ 327 € pour couvrir les frais d'assurance et adhésions OCCE de la rentrée et l'achat de vélos neufs. Appel aux dons de feuilles, papiers, classeurs, etc... en raison de l'augmentation du coût des matières premières (jusqu'à +50%) et du budget constant de la mairie (31€ par élève pour les fournitures scolaires).

### **Bilan USEP :**

Recettes : 178€ don exceptionnel Usep Samain et subvention exceptionnelle mairie à venir de 200€ pour le projet Méditation. Une subvention de 200€ a été versée par la mairie en juin, qui va permettre l'achat de matériel de motricité (slakline). Les cotisations couvrent également les frais bancaires de gestion de compte, qui sont de 60€ par an.

Solde actuel : 508 €, à venir 308€.

## **8. Prochaines élections des parents délégués.**

Le vote par correspondance exclusivement est voté à l'unanimité, voir le vote électronique le cas échéant.

Fin du conseil à 20h30.

*Signature de la présidente Mme Compère :*

*Signature de la secrétaire Mme Bonamy :*